



ATA N.º 1/2020

Aos vinte e dois dias do mês de janeiro de dois mil e vinte, pelas nove horas e trinta, teve início a reunião do Conselho de Presidentes de Departamento, que teve lugar na sala 3.1.05, no edifício C3. -

Estiveram presentes os membros do Conselho de Presidentes de Departamento conforme lista de presenças assinada (Anexo 1). -----

Ordem de Trabalhos:

1. Aprovação da ata CPD/06 de 13 de novembro

A ata número seis de dois mil e dezanove foi aprovada por unanimidade.

2. Alteração do Mestrado em Biologia dos Recursos Vegetais

Sobre este ponto a Subdiretora, Professora Fernanda Oliveira A Subdiretora, Professora Fernanda Oliveira referiu que a alteração do Mestrado em Biologia dos Recursos Vegetais agora proposta, se resume a introduzir uma área científica na estrutura curricular. A área científica a ser introduzida é a área científica "outra". Com esta alteração será possível aos alunos realizar uma UC "livre" do seu interesse -----

Posta à apreciação deste Conselho, esta alteração foi aprovada por unanimidade.-----

3. Informações e outros assuntos

a) Entrada em funcionamento dos Novos Ciclos de Estudos decorrentes do fecho dos Mestrados Integrados: -----

Neste ponto a Professora Fernanda Oliveira referiu que, pese embora o compromisso da A3ES de comunicar a decisão final sobre a aprovação dos NCE's propostos, até ao final de junho, a necessidade de iniciar, desde já a divulgação dos mesmos, pode inviabilizar a entrada em funcionamento dos mesmos no ano letivo 2020/21. A Direção decidirá muito brevemente a data de entrada em funcionamento destes cursos. -----

b) Vagas para os cursos de Mestrado a abrir em 2020/21: -----

Neste ponto a Professora Fernanda Oliveira informou que, no decorrer da próxima semana irá solicitar aos Presidentes de Departamentos o envio dos cursos de Mestrado da sua responsabilidade que vão abrir, bem como o número de vagas pretendido. -----



c) Orientações de Dissertações e de Teses:-----

A Professora Fernanda Oliveira referiu que, de acordo com o Regulamento dos Ciclos de Estudos Conducentes ao Grau de Mestre e de Doutor da FCUL, e em conformidade com o de Estudos Pós Graduados da ULisboa (REPGUL), os orientadores têm de ter vínculo contratual à FCUL. A FCUL solicitou ao Sr. Vice-reitor que na nova proposta de REPGUL que está a ser redigida, também fossem contemplados os investigadores da ULisboa ou de uma das suas Escolas.-----

A Professora Fernanda Oliveira solicitou aos Presidentes dos Departamentos para que alertassem os Coordenadores que é necessário seriar os candidatos aos 3.ºs ciclos para que se possam inscrever.-----

A Professora Fernanda Oliveira informou que tem havido pedidos pelos Coordenadores de Mestrado uma redução das propinas e da caução para os alunos dos Países Africanos de Língua Oficial Portuguesa e esclareceu que apesar de serem alunos internacionais, existem incentivos para os mesmos. Esses incentivos pressupõem algum tipo de aproveitamento tornando possível o pagamento semelhante aos alunos nacionais. Em relação ao primeiro ano, o Conselho de Gestão de Ciências poderá fazer um Despacho no sentido de se avaliar o aproveitamento pelas notas obtidas no Ensino Secundário.-----

O Subdiretor Hugo Miranda explicou que está a ser preparado um Workshop de Acolhimento de novos Docentes e Investigadores a realizar-se no início do próximo ano letivo. Acrescentou que este *workshop* está ainda em fase de preparação e portanto solicitou que lhe fossem enviadas sugestões de temas a debater.-----

O Professor Hugo Miranda referiu que a plataforma *Biblios* funciona como montra de Ciências, pedindo aos presentes para que contribuíssem junto dos departamentos para a criação de uma cultura de atualização sistemática dos dados. Recordou ainda que a atualização permanente do *Biblios* é relevante para a geração das inúmeras listagens de produção bibliográfica que vão sendo solicitadas e que não serão alvo de anúncios específicos. Como exemplo, referiu o envio à Reitoria da lista de publicações indexadas que é solicitada anualmente em março. Acrescentou também que a plataforma já permite exportar os dados para folha de cálculo e *JSON*, permitindo a sua inclusão nas páginas dos departamentos e das unidades de investigação.-----

Ainda neste ponto o Subdiretor Hugo Miranda informou que se irá dotar os Núcleos de Apoio administrativos com impressoras com mais capacidade para assegurar a resposta às solicitações de impressão dos exames.-----



O Diretor, Professor Luís Carriço referiu, neste ponto, que o aumento do orçamento para este ano será muito baixo, depois de deduzidas a compensação por diminuição das propinas e outras obrigações impostas pela tutela. -----

Mais informou sobre o ponto de situação PREVPAP dos não docentes, que está a decorrer, em breve estará resolvido. Relativamente ao PREVPAP dos investigadores, esperam-se notícias do Orçamento de Estado, e simultaneamente está-se em contacto com os investigadores para aferir a necessidade de contratos de transição.-----

O Professor Luís Carriço informou os Presidentes de Departamento que foi feito um extenso Relatório de Autoavaliação da ULisboa, a partir do qual foi pelo Conselho Geral um documento de análise com um resumo do primeiro e um outro, curto, com recomendações operacionais. -----

Sobre o apoio administrativo às UI&D's em articulação com os núcleos de secretariado, o Diretor explicou que este apoio será dado, sempre que possível, mas apenas nos projetos que estiverem ligados à FCUL. As unidades que necessitem de apoio à gestão deverão contratá-lo, eventualmente em articulação com a FCIências.ID.-----

A Subdiretora, Professora Margarida Santos-Reis falou da necessidade da definição das áreas científicas da FCUL. O Professor Pedro Almeida informou que abrangido na Iniciativa da Comunicação de Ciência está a ser criado um “banco de especialistas”, que permite aos jornalistas dirigirem-se ao docente da área em concreto. Assim, os docentes irão ser contactados pela área de comunicação e imagem da faculdade para darem o seu consentimento para integrar esse “banco de especialistas”. -----

Deu-se por finda a presente reunião pelas dez horas e quarenta minutos, sendo lavrada a presente ata que foi assinada, após leitura e aprovação, nos termos prescritos no artigo trigésimo quarto do Código do Procedimento Administrativo. -----

O Diretor

A Secretária